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太古地產甄選10學生
共同策展白色聖誕市集

新界九區成立關愛基金 籌逾7000萬元經費

教聯會選出十大最「美」教師
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【香港商報訊】記者戴合聲報道：第二次舉

辦的過渡性房屋開放日昨日舉行，有13個團體
參與。出席的房屋局局長何永賢表示，過渡性
房屋項目進展良好，有7800個單位正在使用，
未來還有13200個單位供入住，單位總數可達
21000個。同日，房屋局宣布推出 「住得易」
中央統一平台，便利市民於網上申請入住過渡
性房屋。申請者只需按指示輸入所需基本資料
例如姓名、電話和身份證號碼、希望入住的項
目，在網上遞交申請後會即時收到確認短信，
當中附有申請編號供日後經 「住得易」 查詢申
請進度和結果。

沙頭角禁區時空探索之旅2.0啟動

林世雄赴北京出席
全球可持續交通高峰論壇

尖沙咀地盤兩工人
疑吸入沼氣送院不治

流程更簡化 並可查詢進度和結果

【香港商報訊】記者周偉立報道：由香港教育工作者聯會
（教聯會）主辦、南洋商業銀行冠名贊助的第二屆十大最
「美」教師選舉經專業評審後，日前選出10位得獎者，以表

揚他們為學生默默耕耘、無私付出。大會於昨午舉行了頒獎
禮，邀得警務處處長蕭澤頤、中聯辦教科部副處長陳志祿、
香港華夏教育機構會長曾鈺成、南洋商業銀行副總裁陳偉，
以及教聯會副主席兼十大最 「美」教師選舉召集人梁俊傑校
長擔任主禮嘉賓。

表揚教師無私奉獻精神
梁俊傑致歡迎辭時指，教聯會舉辦十大最 「美」教師選

舉，是為表揚和鼓勵教師在教育中的重要角色和無私奉獻的
精神，並建立一個互勉交流的平台，發展教師良好品德，為
教育界注入愛的能量。

蕭澤頤致辭表示，春風化雨的故事可以不同，教導學生的
方法也可以百花齊放，培育青少年的重點是建構正確的價值
觀和良好的品德。警隊一直致力青少年的工作，定期與不同

機構、辦學團體舉辦會議，藉此團結社會各界攜手合作，一
起培養青少年的正確價值觀和守法意識。

頒獎禮上，南洋商業銀行副總裁陳偉致辭時表示，南商是
教聯會的主要合作夥伴，近年更為教聯會會員設計一站式專
屬金融和非金融服務，以滿足教師的理財需求和身心健康；
南商並且連續兩年冠名支持十大最 「美」教師選舉，支持香
港教育事業的長遠發展，共同為培養愛國愛港、具備世界視
野的新一代注入力量。

來自各中小學、幼稚園及特殊學校的10位得獎教師，即使遇
上面對不同學習困難的學生，也從未想過放棄，反而以無盡的
愛心與堅毅的信念，為他們量身訂造合適的學習方法。當中一
些得獎教師的故事令人印象深刻。其中一位得獎教師，引入
「眼動追蹤儀」，助身體自主活動能力有限的學生運用跟球操

控電腦，讓學習跨進一大步。另一位得獎教師，以非英文老師
身份，為一位英文科成績不佳的學生惡補及製作筆記，甚至暗
中自掏腰包，為該學生聘請補習老師，同時更向學校申請籃球
隊的發展經費，讓該學生得以藉運動員計劃延續籃球夢。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：被稱為 「香港秘
境」的沙頭角，因應特區政府2021年施政報告提出
北部都會區發展策略，沙頭角重新出現在大眾的視野
裏。保安局局長鄧炳強昨日表示，明年初將啟動沙頭
角禁區第二期開放計劃，市民屆時可遊覽中英街以外
的地方。

逾3000中小學生報名參加
善德基金會去年籌辦 「沙頭角禁區時空探索之

旅」，大受學校歡迎。今年繼續舉辦 「沙頭角禁區時
空探索之旅2.0」，再次帶領全港中小學生探索沙頭
角，增廣見聞，觀往知今，兩年間有過百間中小學報
名。今年的報名反應同樣熱烈，超過3000名中小學
生報名參加。

基金會昨天舉行 「沙頭角禁區時空探索之旅2.0」
啟動禮，並邀請保安局局長鄧炳強、中聯辦新界工作
部副部長李功勛、立法會議員黎棟國及林振昇親臨主
禮。善德基金會主席董吳玲玲及一眾董事局成員於啟
動禮後親自帶領學生探索沙頭角風光。

鄧炳強致辭表示，沙頭角是一個有特殊意義的地
方，象徵香港及內地未來融合發展的機會。隨沙頭
角的逐步開放，學生們會成為這段禁區歷史的見證
者，他寄語學生多學習歷史文化，多了解國情。鄧炳

強續指，下年初保安局會正式啟動第二期的開放計
劃，市民可以遊覽中英街以外的沙頭角所有地方，市
民及團體都可以經網上申請。

據悉，第二期開放計劃將設置每天限額1000人，
其中700人為旅行團，300人為自由行旅客，訪港旅
客亦可申請入內。沙頭角邊境禁區去年6月起局部開

放，首階段容許旅行團在沙頭角碼頭和指定區域遊
覽，包括中英街。中英街是沙頭角邊界線，由香港特
區和深圳市鹽田區政府在各自的轄區管理，若要進
入，兩地居民都需要申請通行證。今年7月，沙頭角
邊境特別管理區一次有效通行證辦證量累計突破100
萬人次。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：運輸及物流局
局長林世雄昨日傍晚離港，赴北京出席由國家交通
運輸部主辦的全球可持續交通高峰論壇（2023）。

論壇主題為 「可持續交通：攜手合作助力全球發
展」，於今日和明日舉行。多個國家及地區的交通
運輸部門和相關企業單位均會派員出席，為推進全
球交通合作搭建高層次平台，以推動落實全球發展
倡議，包括構建全球可持續交通合作夥伴關係和加
快全球交通綠色低碳轉型等。

林世雄明日會在一場主題會議中發言，分享香港
在智慧出行和智慧物流方面的最新進展和發展方
向。在北京期間，他亦會與交通運輸部的領導會面
和參觀從事自動駕駛技術研發的大型企業。林世雄
將於明日傍晚返港。

【香港商報訊】記者周偉
立報道：運輸署昨日提醒市
民， 「港車北上」第十輪電
腦抽籤遞交申請將由今日上
午10時至9月28日晚上11時
59 分接受登記，並於 9 月 29
日公布抽籤結果。

符合資格的 「港車北上」
申 請 人 可 透 過 指 定 網 站
（www.hzmbqfs.gov.hk） 登
記電腦抽籤。中籤者須按電
腦系統隨機分配的日期於指
定時間內遞交 「港車北上」
的申請。

【香港商報訊】記者萬家成報道：尖沙咀一地盤
昨日發生奪命工業意外，兩名六旬男工人在地底工
作期間懷疑吸入沼氣昏迷，送院後證實不治。警員
到達現場時，發現地盤傳出異味，懷疑有沼氣洩
漏；勞工處接報後即時派員到場調查。

奪命工業意外現場位於尖沙咀柯士甸道西，兩名
分別姓劉（63歲）和姓郭（61歲）的男工人，疑
吸入沼氣被發現困於地底昏迷，經送院後同告不
治。據了解，兩人事發時在港鐵管道展開冷氣冷卻
系統保養維修工程，前日早上8時上班，原定當天
下午5時下班，但未有按時回家，僱主返回地盤才
發現兩名工人發生事故。港鐵表示，對事件高度關
注並感難過，向家屬致以衷心慰問，及向每位工友
家屬提供10萬元作應急之用，已督促承辦商協助
及照顧家屬需要，並全面配合相關政府部門調查。

被困過夜上司未發現
工聯職安健協會對意外深表遺憾，對死者家屬致

以深切慰問，由於據現場消息指有關工人是在前日
於管道內工作疑被困過夜，故強烈要求有關承建商
要盡快交代有關意外事件，勞工處亦要徹查意外成
因。另外，香港工業傷亡權益會認為，僱主及港鐵
監管工作不足，要求相關人士盡快交代事件，包括
現場有否設置氣體監測器、有否安排人員在管道外
與工人保持聯絡等。

其中一名死者的兒子劉先生表示憤怒，質疑為何
在密閉工作空間外，並無人員支援，而僱主亦不清
楚員工是否已下班，他不滿涉事公司知悉事件後，
並無通知家屬，若非警方上門了解，他就不知道父
親已出事。另一名死者遺孀郭太說，對丈夫離世感
突然，形容現時 「六神無主」，她說昨早找到丈夫
的上司電話，對方稱不知道員工沒有下班回家，上
司及後返回地盤了解並報警。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：為積極響應行政
長官李家超在18區成立地區服務及關愛隊伍的施政
舉措，有效凝聚社會資源和力量，支持特區政府開展
地區治理工作，社會各界團體和熱心人士昨日在新界
九區自發組織成立 「地區服務及關愛發展基金」
（ 「關愛基金」），支持當區關愛隊的持續運作及發
展，強化地區服務網絡，目前已籌得逾7000萬元經
費。

培僑書院舉行聯合啟動儀式
昨日，由北區、大埔、沙田、西貢、元朗、屯門、

荃灣、葵青、離島社會服務及關愛基金共同舉辦，新
界社團聯會社會服務基金、培僑書院協辦的 「新界九
區地區服務及關愛發展基金聯合啟動儀式」在大圍培
僑書院正式舉行。

民政及青年事務局局長麥美娟、中聯辦新界工作部
部長李薊貽、民政事務總署署長張趙凱渝、北區民政
事務專員賴子堅、大埔民政事務專員陳巧敏、沙田民
政事務專員余懷誠、西貢民政事務專員曾俊文、元朗
民政事務專員胡天祐、屯門民政事務專員關可臨、葵
青民政事務專員鄧顯權、離島民政事務專員楊蕙心、
署理荃灣民政事務專員李相謙等出席主禮，與九區關
愛基金主席、執行主席及在場近 800 位社會各界善
長、關愛基金成員，荃灣、大埔、北區關愛隊及其他
各區地區服務團體成員共同見證。

麥美娟致勉辭時指出，組織關愛隊是今屆特區政府
最重要的政策措施之一，旨在凝聚社區資源和力量，
支援政府地區工作和加強地區網絡。除推展多元化的
關愛活動外，關愛隊亦協助處理小區內的突發緊急事
故。她認為，關愛基金的成立充分展現政、商、民三

方協作的力量，加上民政處及各政府部門的支持、商
界的熱心募資，以及民間團體服務地區的決心及豐富
經驗，定能秉持 「民政幫到你」的精神，支持政府完
善地區治理工作。

新界九區社會服務及關愛基金主席和執行主席包
括：北區主席葉奕成、執行主席溫和輝，大埔區主席
梅政雄、執行主席黃碧嬌，沙田區主席鄧清河、執行
主席鄧開榮，西貢區主席蘇清棟、執行主席莊元苳，
元朗區主席李聖根、執行主席呂堅，屯門區主席陳文
鉅、執行主席雲天壯，荃灣區主席梁昌明、執行主席
黃偉傑，葵青區主席李何芷韻、執行主席潘志成，離
島區主席朱殿安、執行主席羅成煥。

據了解，目前九區共籌集到7745萬港元善款，大
部分地區的籌款金額超過預期目標，可見關愛基金最
大範圍凝聚了新界地區社會各界的力量。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：太古地產將於
11月30日至12月3日及12月8至10日舉辦本年度
的 「白色聖誕市集」。太古地產副董事（公共事
務）林珩昨日表示，很高興今年能將太古地產
Placemaking Academy 計劃（SPPA）延伸至中學
生，可早點把社區營造的心思、經驗和想法貫穿予
他們。

計劃今年延伸至中學生
林珩解釋，公司期望藉計劃把自身經驗傳授給年

輕人，計劃由2019年起已邀請香港各大院校作甄
選，讓勝出學生參與，計劃至今有 58 名學生參
加，每年約有 10 位學生一同策展 「白色聖誕市
集」。林珩提到， 「Placemaking Academy 少年計
劃」是與東區民政事務處東區青藤計劃合作，故將
於12月完成市集後再作評估，了解學生想法，期
望計劃可持續下去。

香港城市大學媒體與傳播四年級生陳嘉瑩介紹團
隊以朱古力作為 「白色聖誕市集」主題，並訪問太
古坊員工和居民，發現朱古力有三種特別意義，分
別是受鼓勵時會很開心、一起分享的快樂和一同偷
食時成功的快感。由於人們生活開始變得繁忙時會
遺忘朱古力帶來的感覺，於是期望設立大型朱古力
店，讓人們憶起第一次食朱古力的感覺。

香港都會大學專業會計三年級生黃燊透露，今
次 「白色聖誕市集」希望做到第一個室外零廢飲食
市集，把可租借餐具概念應用於飲食上，訪客需在
攤位先付按金租借餐具，在享用完食物後把餐具歸
還便能取回按金。他與團隊正構思製作個人頭像朱
古力來吸引遊客。

此外，計劃亦設有音樂創作團隊，將為市集創作
原創歌曲並進行45分鐘的表演。漢華中學中五學
生張泳琳指，自己會與張祝珊英文中學中五學生熊
汝誠及筲箕灣東官立中學中五學生薛旨晴，將於
11月尾合作表演七首歌曲，雙方會各自演出三首
歌曲，還正共同構思一首關於朱古力共同創作原創
歌曲。

7800單位已使用未來提供13200單位
何永賢昨日出席過渡性房屋開放日後會見傳媒交

代項目進度時說： 「過渡性房屋項目的進展非常
之好，我們現在已經有 7800 個單位正在使用中，
未來還有 13200 個單位，總數我們可以做到 21000
個單位，比我們原本目標 20000 個更加多。」她透
露位於市區的過渡性房屋入住率逾 90%，新界區的
過渡性房屋平均入住率也超過 87%，部分項目回轉
率達 110%，原因是有部分單位已住了兩三轉，當
中有單位居住者獲編配公屋，樂見過渡性房屋發
揮作用。

對於有報道指過渡性房屋項目有組裝合成單位出
現滲水等問題，何永賢回應說，承建商將一力承擔
修繕工作，現時有六成單位完成維修，局方會密切
跟進。

此外，房屋局持續加強統籌和優化過渡性房屋的

申請工作，
繼今年 6 月
推出中央通
用申請表格
後，今日會
推出過渡性
房屋中央統一平台 「住得易」，進一步便利市民於
網上申請入住過渡性房屋。

房屋局發言人表示， 「住得易」平台的操作流程
非常簡單，申請者只需按指示輸入所需的基本資
料，例如姓名、電話和身份證號碼，以及選擇希
望入住的項目，便能在短時間內完成申請。在網
上遞交申請後，申請者會即時收到確認短信，當
中附有申請編號可供日後經 「住得易」查詢申請進
度和結果。收到申請後， 「住得易」會自動按申請
者的選擇轉介至有關項目的營運機構跟進。平台未
來亦會陸續加入數據收集、統計和分析等功能。

原有中央通用表格可經平台遞交
發言人又表示： 「新推出的 『住得易』平台方便

易用，亦可加快房屋局與營運機構間的資訊流通，
提升效率處理日益增加的過渡性房屋申請，以期縮
短流程和處理時間，讓有需要人士和家庭可以早日
改善居住環境。」

為照顧不同申請者的需要，原有遞交中央通用申
請表格的渠道維持不變，包括郵寄、電郵和傳真。
申請者亦可以把已填妥的中央通用表格，經 「住得
易」平台直接上載遞交。

林珩（第二排右三）分享 「白色聖誕市集」 籌劃
進度。 記者 唐信恒攝

房屋局局長何永賢（右二）和副局長戴尚誠（右一）出席過渡性房屋開放日。
記者 崔俊良攝

善德基金會舉行 「沙頭角禁區時空探索之旅2.0」 啟動禮。

「港車北上」抽籤
今起接受申請
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